



LA LETTRE D'INFORMATION DU CODEV DE L'EUROMÉTROPOLE DE STRASBOURG

Décembre 2023

L'intérêt manifesté par les habitants de l'Eurométropole pour devenir membres du Conseil de développement comme les rencontres des Conseils de développement organisées à Nancy en novembre sont la preuve vivante de la nécessité d'un renouveau démocratique.

Fort heureusement, la démocratie n'est pas en voie de disparition mais pour être plus participative, elle doit trouver de nouveaux modes d'expression pour des citoyens qui souhaitent une meilleure prise en compte de leurs attentes. Au CODEV de l'Eurométropole de Strasbourg, on croit à ce renouveau démocratique.

Campagne de recrutement et accueil des nouveaux

La soirée d'accueil des nouveaux

Pour intégrer nos 38 nouveaux collègues, nous avons décidé de mettre les moyens. Une soirée d'information comme première pierre d'un parcours plus complet d'intégration.

La formule choisie a permis d'engager des conversations croisées et de faire connaissance. Beaucoup de questions sur notre fonctionnement et de nombreux sujets d'intérêt pour de possibles travaux.

En conclusion, les participants ont été invités à exprimer leur ressenti en un mot : optimisme, plaisir, enthousiasme, satisfaction, engageant, au boulot, plein d'idées, encourageant, folichon, motivant, utile, très bon timing, réussite.

Nous étions donc collectivement prêts à relever les défis de la fin de notre mandat.



La première assemblée plénière

Notre séance plénière du 18 novembre fut un baptême du feu pour les nouveaux membres.

Dans une ambiance détendue, nous avons expliqué notre organisation et présenté les travaux qui vont nous occuper au cours des prochains mois.

Nous avons opté pour une alternance de temps de présentation et temps de questions/partages pour permettre à chacun de comprendre et ainsi de commencer à prendre ses repères.

La présentation de nos futurs travaux a permis à chacun de choisir en toute connaissance, la ou les commissions dans lesquelles ils-elles souhaitent s'investir.

Nos nouveaux collègues ont salué la richesse de nos travaux, l'ouverture des esprits et la diversité des membres qui composent notre conseil.

Et maintenant, nous sommes prêts et au complet pour engager le programme de l'année.



#jepuixpasjaipiscine

Le cycle de l'eau est invisible.

Nous trouvons normal d'avoir **toujours** de l'eau **potable** lorsque nous ouvrons le robinet. Et comme nous vivons sur la plus vaste nappe phréatique d'Europe, nous nous pensons à l'abri.

C'est finalement compréhensible parce que jusqu'à présent, nous n'avons pas vraiment été sensibilisés à la préservation de cette ressource vitale. Pourtant, les périodes de sécheresse au cours de l'été avec des coupures d'eau sur certains territoires commencent à nous faire prendre conscience que la source pourrait un jour, se tarir.

C'est le thème de la nouvelle saisine de l'Eurométropole qui nous invite à répondre à ces deux questions :

Comment accompagner le territoire dans la prise de conscience des enjeux liés à l'eau ?

Comment favoriser la mobilisation de l'ensemble des acteurs du territoire pour préserver la ressource eau ?

Une nouvelle commission EAU a déjà engagé la réflexion et prévoit de rendre ses conclusions en juin prochain.



Saisine

Notre première note d'actualité

Pour la première fois depuis le début de notre mandature, nous avons souhaité réagir publiquement à une enquête publique en cours.

Elle concernait les demandes d'autorisation environnementale et de servitudes présentées par la société Wagram Terminal pour le projet de création d'un dépôt cryogénique et d'installations de transfert de GNL à Reichstett.

Après avoir analysé le dossier, nous avons exprimé nos réserves sur ce projet d'extension et ses conséquences sur l'environnement proche.

Notre contribution a été transmise au commissaire enquêteur et aux DNA qui s'en sont fait l'écho dans le journal du 14/10.



Note



Le CODEV devant les élus

A deux reprises, nous sommes intervenus devant les élus de l'EMS.

Le 29/09, nous avons présenté à la commission plénière, notre [rapport sur l'énergie](#) (vers une sobriété acceptable et une transition énergétique réussie) et nos deux notes sur les mobilités ([comment développer l'usage du vélo](#) et [comment favoriser le covoiturage](#) entre le domicile et le travail au sein du territoire).

Le 06/10, nous avons présenté au Conseil de l'EMS notre rapport d'activités 2022/2023.

A chaque fois, les élus ont salué la qualité de nos travaux et nous ont remercié pour notre engagement bénévole. De leur côté, ils se sont engagés à nous informer des suites qu'ils donneront à nos préconisations.

Rapport d'activités



Un CODEV / des CODEV

Chaque année, des rencontres des Conseils de développement nous donnent l'occasion d'apprendre, d'échanger et de partager nos pratiques et nos expériences.

En novembre, nous nous sommes retrouvés à l'invitation du CODEV du Grand Nancy.

Des conférences, des tables rondes et divers ateliers nous ont permis de découvrir des travaux originaux.

Globalement, nous travaillons tous sur les mêmes problématiques: l'eau, l'énergie, les mobilités.

Et nous partageons tous la même envie de contribuer à la démocratie participative sur nos territoires.

Nous avons découvert des pratiques innovantes de recueil et d'expression de la parole citoyenne (balades sensibles, forum ouvert) et d'autres modalités de rendu et de présentation des travaux (cartographie, expo de photos ou de dessins, schémas et croquis).



Le CODEV et le plan Climat

Le 7 novembre, on parlait écologie au PMC avec la journée du Forum développement durable.

À cette occasion, s'est tenue la première conférence territoriale pour le climat, temps fort de lancement du bilan à mi-parcours du plan climat en présence des élus de référence, bilan sur lequel nous serons d'ailleurs sollicités.

Lors de la table ronde qui a suivi, divers institutions et acteurs du territoire ont échangé autour de la question "Plus vite, plus haut, plus fort : quelle coopération pour réussir la transformation écologique ?".

Notre CODEV est intervenu pour présenter nos travaux sur la mobilité (vélo et covoiturage) et les conditions d'acceptabilité des diverses mesures de sobriété énergétique recensées lors de nos travaux sur l'énergie.

Toujours intéressant d'échanger avec d'autres acteurs impliqués sur le territoire.

Suivez-nous et inscrivez-vous à la lettre d'information

